

Disertan intelectuales sobre crisis diplomática

Ante la crisis diplomática que atraviesan México y Cuba, los historiadores Jean y Lorenzo Meyer y el escritor Luis González de Alba exigieron que el Gobierno de la Isla exhiba pruebas sobre las supuestas presiones de EU para que Fidel Castro abandonara la Cumbre de Monterrey antes de la llegada de George W. Bush.

Mientras que Lorenzo Meyer y el escritor Paco

Ignacio Taibo II consideraron que el Congreso está en su derecho de llamar a cuentas sobre el asunto al Canciller Jorge G. Castañeda, González de Alba opinó que la crisis es una "Jugarreta" de Castro para neutralizar un posible voto condenatorio por parte de México al régimen cubano durante la reunión de la Comisión de Derechos Humanos de la ONU, que tiene lugar en Ginebra.

La situación encierra para Enrico Mario Santí una gran prueba para la democracia mexicana, y para Carlos Montemayor una "abierta intención" de modificar la política diplomática hacia Cuba.

He aquí las opiniones de intelectuales sobre la crisis diplomática mexico-cubana.

Por Antonio Bertrán, Edgar Alejandro Hernández, Julieta Ríosoff y María Esperanza Serrillo

"Que el Congreso tome cartas en este asunto me parece muy sano, porque ya pasó esa época en que la política exterior era asunto exclusivo de Presidencia, y porque le da oportunidad a Fox de presentar de manera coherente una relación de los hechos que llevaron a esta crisis. Pero lo cierto es que la calidad de nuestro Poder Legislativo es bastante mala y la relación con Cuba está siendo utilizada por algunos diputados para marcar distancia con los elementos no panistas del actual Gobierno".



Lorenzo Meyer
Historiador

"Este incidente no es aislado, debemos situarlo en una cadena de malos entendidos o de una abierta intención de modificar la política diplomática de México hacia Cuba, hoy más evidentes que durante los últimos años pasados".



"Esta situación debe ser aleccionadora para el Canciller Jorge Castañeda y para el Presidente Vicente Fox. Eso les pasa por ponerse a la altura de un dictador como Fidel Castro, porque cuando uno pisa el fango corre el riesgo de enfangarse totalmente".

GUILLERMO CABRERA INFANTE
Escritor cubano exiliado en Londres

gimen castrista, porque durante los años de imperio del PRI apoyar a Castro equivalía a ser independiente de Estados Unidos".

Enrico Mario Santí

Periodista cubano radicado en Estados Unidos

"La situación del canciller es de una estupidez total".



"El Congreso está en su derecho de juzgar la participación de los Ministros del Gobierno y, si modo, así son las democracias de ca... Creo que hubo presiones para que Castro se fuera de Monterrey. Castañeda fue mi amigo, pero ahora no lo es porque se pasó al bando enemigo y su conservadurismo lo ha hecho meter la pata por cuarta vez".



Paco Ignacio Taibo II
Autor de Ernesto Guevara, también conocido como el Che

"Castañeda merece ser citado por el Congreso porque debe clarificar la conducta de la Secretaría de Relaciones Exteriores hacia el Gobierno cubano. La petición de su renuncia puede servir para ejercer presión, pero el único que puede tomar la decisión es el Presidente Fox. Este problema fue propiciado por la idiotez de los Estados Unidos, que no entiende la política exterior de México, en la que Cuba se convirtió en un símbolo de autonomía ante los vecinos del norte. El Gobierno mexicano se encuentra entre dos posiciones irracionalas, la de Bush y la de Castro, y nuestra diplomacia no ha sido capaz de negociar ante estas dos posturas irracionalistas".

José Velasco

Ministrador y ex ministro del Trabajo en el gobierno